

Núm. 5164.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre. 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre. 28 rs.

MARTES 8 DE OCTUBRE DE 1867.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVIII

### Sección editorial.

#### UN SALTO DE VEINTE SIGLOS.

II.

##### Fondo del cuadro.

En nuestro artículo anterior decimos estas ó semejantes palabras: *quitad los nombres y suprimid las fechas de una historia, y la podreis aplicar á cualquiera pueblo.*

¿Qué era Córdoba el año 45 antes de Jesucristo?

Córdoba, como Colonia Patricia, era una pequeña Roma, que poblaba una pobleza dejenada y corrompida; unos *optimates*, aristócratas del dinero, soberbios con sus riquezas hechas con los bienes comunes y la acumulación de la usura; una clientela abyecta que vivía del comercio de sus votos, y una plebe desheredada que arrastraba su existencia entre el hambre y los espectáculos. Al enumerar las clases, hemos hecho caso omiso de la esclava, porque el esclavo no era hombre, sino cosa: *el esclavo era la máquina de nuestros días.* Hé aquí una idea en que no habíamos pensado, y que es necesario esplanar; porque sin calcularlo, vamos á encontrar porción de analogías con que no habíamos ciertamente contado cuando empezamos á escribir este artículo.

La esclavitud hé ahí nuestra fuerza mecánica, con que el patricio romano y el publicano poderoso ahogaban el trabajo individual del hombre libre. La esclavitud hé ahí la antigua *Triladora* y la *Hilandería*, que hace inútil al jornalero y oficial; que centuplica la ganancia del fabricante y rico agricultor, con quien no puede competir ni el pequeño labrador, ni el menestral; que para diez fortunas que crea, produce dos millones de desgracias.

El esclavo romano no era el negro bozal de las costas de Guinea. En aquella organización, el hombre dejaba de serlo y se convertía en mueble, cuando la suerte de las armas lo constituía prisionero, ó civilmente, cuando no pudiendo pagar á su acreedor, el deudor pasaba con sus bienes á ser propiedad de aquel. El asalto de una ciudad traía consigo la esclavitud de sus habitantes: ante la consideración de las consecuencias del vencimiento, pierden mucho de su importancia las defensas de Astapa, Numancia y Sagunto. El esclavo romano, pues, no era el negro bozal propio solo para el trabajo rudo; el esclavo romano, libre ayer, al perder la libertad conservaba su ciencia, su industria, sus condiciones todas, que multiplicadas por la agregación de otros iguales, era para su dueño una máquina de cavar ó de

escribir de tantos hombres de fuerza, á quien movía el vapor de un látigo y el engrase de un alimento mezquino. Máquina que podemos calcular cuánto produciría, considerándola en poder de un usurero, y compuesta de insolventes.

En la época de nuestra narración, las tierras comunales habían sido absorbidas por los patricios y optimates, que empleaban sus esclavos en su labor, y monopolizar las industrias: las pequeñas propiedades yacían en prenda de enormes réditos, é improductivo, por la inacción forzada, el capital de salud y fuerza que Dios concedió al pobre. Una sola cosa era común, la ambición. Las clases, los estados en que la antigua república estaba dividida, si bien existían, las vallas que las separaban habían caído apollilladas por el tiempo; y ya el esclavo manumitido podía y quería ser cliente, y el cliente caballero; y este patricio, y todo patricio quería ser cónsul, y no había cónsul que no soñara con ser rey. Común era también el odio á la autoridad agena y el amor al despotismo propio; y la tiranía que reinaba en la familia, la colonia y la provincia, en la república en fin, que casi ahogada por el Dictador, señalaba en vano á sus hijos la libertad que ya no miraban como diosa, sino como á dama que cual con bastardos celos ansiaba solo para sí.

La época en conjunto tenía mas de un contacto con la nuestra; iguales eran los fines: únicamente los medios de conseguirlos, la forma de lograrlos, era no solo en lo que no hay paridad, sino que los medios son hoy completamente distintos. El interés, ese eterno móvil del hombre, la aspiración al goce, entonces como hoy empujaba la sociedad; pero si el fin, la aspiración era la misma, las clases desheredadas de entonces buscaban su bienestar, y lo esperaban alcanzar, con la tiranía, con un poder absoluto que absorbiera todos los poderes, con un rey que pesara, sangrara y destruyera tanto vampiro como chupaba la sangre del pueblo y esquilaba el suelo de la patria. En lo que llamamos tiranía buscaban lo que entienden por libertad los que hoy la esperan de la forma republicana.

El mundo moral se encontraba en las altas horas de su profunda noche, en esas horas de frío y oscuridad en que todo calor y luz de vida abandona la naturaleza del mundo físico: la total corrupción de las costumbres era la densa lobreguez precursora del gran día de la misericordia, cuyo sol, Jesucristo, iba muy pronto á aparecer en el Oriente.

R. de Vida.

(Se continuará)

### Sección oficial.

La *Gaceta* del 5 publica la siguiente circular al cuerpo diplomático español:

May señor mío: la reciente tentativa revolucionaria y su rápida terminación constituyen en nuestro orden político uno de aquellos hechos extraordinarios, cuya fuerza irresistible no es posible desconocer, sin cerrar los ojos á la evidencia.

Una parte de la prensa extranjera, sin embargo, después de haber fundamentado la rebelión con sus apasionadas y persistentes excitaciones, hoy, desligándose y falsando los hechos, se dedica á justificarla, proclamando sin reserva su repeticion, sin detenerse en medios, ni aun los mas vituperables, para herir y desprestigiar cosas y personas.

Pero la verdad subsiste íntegra y predomina en el fondo de los hechos y es en el presente caso incontestable.

Porque ¿qué ha sucedido aquí? Después de frustradas rebeliones y tentativas revolucionarias, se ensaya todavía una mas. La Europa entera conoce los esfuerzos empleados durante un año para organizarla. Nada se ha omitido para asegurar su éxito: sagaces numerosos de prosélitos decididos; amenazas y promesas; ardorosas proclamas; caudillos conocidos; una prensa resuelta y violenta; y hasta el descaño y la calumnia lanzados contra altísimas instituciones, objeto siempre, como siempre lo serán, de amor y veneracion profunda para la inmensa mayoría de los españoles.

Con tales antecedentes, creíase y anuncióse la revolución como irresistible y decisiva. Lanzó al fin su bramido sobre el territorio español. Eligió para su teatro las provincias que reputó sin duda mas favorables. No faltaron usos que, mal aconsejados, respondieron tomando las armas. Y sin embargo, desde el primer momento, al grito entusiasta de *viva la Reina*, las fuerzas del valiente ejército, sin contar el número del enemigo, acometían y vencían; á pocos días mas, á la vez magnífica de *real clemencia* los insurrectos dejaban caer las armas de las manos; á los diez, los que no se habían acogido al indulto, buscaban su salvacion, refugiándose en pais extranjero, y la rebelion estaba reprimida.

El hecho es innegable, y la razon mas preocupada no hallará cumplida explicacion, sino reconociendo como innegable tambien que la revolucion ha preparado su suicidio y su destruccion inevitable, atacando *sin grito ni bandera*, temiendo al parecer el espanto que habian de producir, siendo el resultado que asimismo lo producen.

Pero no es eso todo. Si la revolucion armada reserva en sus reiteradas tentativas su bandera y su grito, no así sus secretarios y sostenedores la tendencia y propósitos de la misma, aun á riesgo de constituirlos, como ya lo justifican los hechos, honda é irreparablemente impopular.

Y como no serlo una rebelion que,

por manifestacion de sus propios adeptos, proclama el sacrificio de la *nacionalidad española*, soñando uniones ibéricas, que, inspiradas de un recto intuito, rechazan para su bien y con igual energia España y Portugal? El sacrificio tambien de la *integridad territorial*, anunciando su prensa, sin que nadie lo desmienta, (1) anexiones y aun venta de ricas porciones del territorio español? Que proclama, en fin, y esto solo bastaría, la *destruccion radical del actual orden social y político*, reemplazándolo con el terrorismo, con repúblicas niveladoras, y todavía con utopías no menos pavososas, cuyo tipo y alcance se han ostentado sin rebozo; y que con elevado criterio y buen sentido acaba de rechazar indignada la liberal y democrática Ginebra? [La destruccion del orden social y político actual, que encierra, con sus derivaciones sociales, el principio constitucional, el principio monárquico, el principio católico, y como simbolo y práctica aplicacion de todos ellos, la dinastía] ¿Qué hay en España, de lo que es amado de los españoles, que no pueda indispensablemente de estos principios? El carácter nacional, las glorias históricas, la propiedad, la seguridad individual, la familia, todo deriva su forma y existencia radical de ese consiliador y magnífico conjunto.

¿Cómo estrañar, por tanto, y cómo no reconocer que revoluciones de ese género han de ser y son impopulares en este pais reflexivo, y que como la reciente, son y serán rechazadas por el instituto público, que, descendiendo á las clases, inspira la inquietud y el terror á todas ellas, y hace necesariamente que el propietario, el agricultor, el industrial, el empleado, el militar, el sacerdote, todos, sin distincion, teman, y teman con indisputable prevision y fundamento, por su presente, y mas aun por su porvenir?

Y eso es, señor... (N), lo que significan en la ocasion presente la indiferencia y recto espíritu de los pueblos, la noble decision del pundonoroso y valiente ejército, el aliento y celosa cooperacion de las autoridades, la confianza que, ni por un momento, ha dejado de sentir y procurado inspirar el gobierno de S. M.

El inculcar y hacer prevalecer contra todo género de invenciones la verdad de los hechos es hoy de una influencia salvadora; es por tanto un deber político y moral de todo buen patricio; muy señaladamente de los que, honrados con cargos oficiales, tiene la noble obligacion de servir con celo y lealtad á su patria.

Hállanse muy principalmente en este caso los agentes diplomáticos, desempeñando, como desempeñan su importante mision, en altos centros políticos. Allí la revolucion, teniendo por más trascendental el alcance de sus tiros, esfuerza sus medios de invencion y difamacion, y de depresion hasta de la verdad; y allí por tanto es mas necesario combatirla.

Haciéndolo V... así, señor (N); inculcando la verdad y rebatiendo sin descanso el error y las suposiciones; dando

(1) D. Juan Prim desmiente, en cuanto á sí, el segundo concepto en su manifiesto.

lectura y copia de este despacho, si le fueran pedidas, y desarrollando las consideraciones, que contiene, por todos los medios que le facilita su posicion, habrá V... respondido á lo que S. M., y á su vez el gobierno, esperan de su celo y lealtad. Madrid 21 de setiembre de 1867.— Lorenzo Arrazola.

Administración principal de Correos de Córdoba.

Relacion de las cartas detenidas en esta Administracion por falta de franquicia. Nombres de los interesados y puntos á que se dirigen.

- D. Alfonso Dobles y Espejo, Rambla.
  - D. Antonio Cañedo, Cabra.
  - Doña Ana Maria Rincón, Madrid.
  - D. Antonio Arment, Málaga.
  - D. Antonio Moriel y Garcia, Bujalance.
  - D. Demetrio Montaña, Montalban.
  - Doña Francisca Gomez, Madrid.
  - D. Fernando de la Torre, idem.
  - Doña Juana Aguado Campos, Rambla.
  - D. José Frenor, Madrid.
  - D. Juan Herrera Rambla, Valencia.
  - D. José Algeza, Alamo.
  - Doña Maria de la Encarnacion Tello de Lopez, Jerez de la Frontera.
  - D. Manuel Manchado, Villaviciosa.
  - Doña Maria Castulo, Pedro Abad.
  - D. Pedro Sierra, Alemania (Legacion de España).
  - D. Pedro Linares, Linares de Baeza.
  - D. Rodrigo Salcedo, Málaga.
  - D. Ricardo Belmonte, Habana.
  - Doña Rosario Lasosa, Palma del Rio.
  - D.ª Romana Ariza de Cerrato, Málaga.
  - D. Rafael Garcia Gonzalez, Cármen de las Flores (Buenos Aires).
- Córdoba 7 de Octubre de 1867.—El Administrador principal, Anselmo Linares.

### Sección de noticias.

#### NACIONALES.

Se ha publicado el estado de la situacion del Banco de España en 30 de setiembre último.

La existencia en caja, tanto en Madrid como en las sucursales de provincias, incluyendo el valor de las barras de oro y plata depositadas para su acuñacion en la casa de moneda, y el efectivo en poder de los comisionados, ascendía en 31 de agosto á 111.426.664 rs.; en el estado del 30 de setiembre, esta cifra se eleva á 139 millones 403.693, resultando, por lo tanto, el considerable aumento de reales vellón 27.977.029.

La emision de billetes no ha aumentado en la proporcion que á la mayor existencia en caja correspondía; circulaban estos en fin de agosto por valor de 200 millones 195.000 rs., y en 30 de setiembre figuran por 207.190.200; autorizado el Banco á emitir en obligaciones al portador el triple de sus reservas metálicas, debía tener en circulacion una suma muy superior, si es que este privilegio ha de surtir sus favorables efectos, no

(716) ... y en á la herida de que os he hablado y que volvió á abrirse durante el camino, produciendo una peligrosa fiebre cerebral. En medio de su delirio dos nombres pronunciaba sin cesar: Enrique, Gaetano; uno con cólera, otro con amor. Ya en la primavera, cuando tocaba su convalecencia al fin, tratamos de interrogarle, y todo lo que recuerda es un hombre enmascarado y armado de un puñal, teniendo ella por su parte esta idea fija: «Es preciso que salve á Enrique, que le devuelva su fortuna!»  
—Ese es ya un indicio.  
—Muy vegol Un simple nombre de bautismo...; pero nombre que ella repite cuando se cree sola y desvane. En cuanto al otro, á Gaetano, conozco la casa en que vive, quien lo lleva.  
—¿Cómo?  
—En mi último viaje llevé á María. Durante mis anteriores viajes se había quedado aquí con Teresa y los abuelos; pero me pedía ir á Paris

(717) ... y luego á mí me pesaba viajar solo; nosotros los marineros de agua dulce estamos acostumbrados á navegar en familia. A medida que llegábamos á Paris, su impaciencia crecía y la luz parecía ir brotando en su mente.  
«Tengo un deber que cumplir» decía, y al preguntarle cuál era este deber, nos miraba asustada y guardaba silencio. Apenas nuestro barco se internó en el canal de San Martín, quiso lanzarse al muelle y tuve que detenerla entre mis nervudos brazos.  
—«Quiero ir á Paris, gritaba.—¿Para qué?—Para buscar á uno.—¿A quién?—No lo sé! Y era verdad, padrino; el hilo de sus recuerdos estaba roto. ¡Trataba de reanudarlos, pero en vano! Así pasaron algunos días, en los cuales, inmóvil, muda, parecía concentrarse en sí misma y atormentar su cerebro enfermo. Teresa y yo no la perdíamos de vista temiendo que se escapase á nuestra vigilancia; cuando una noche vispera del día en que íbamos á regresar, gritó de repen-

(720) ... con voz firme:—«¿Id á preguntar cuando volverá el dueño de esta casa.» —«¿Cómo se llama?» pregunté. Llevó ambas manos á su frente, como para reunir sus recuerdos, y al levantar involuntariamente los ojos, se encontró con su retrato, que la hizo gritar con tono amenazador:—«¡Ah! ¡el vizconde Gaetano de Moran!»  
—El vizconde...  
—«Gaetano de Moran! He retenido bien el nombre. Además, que me fué repetido por los criados á quienes pregunté por su señor, y que estupefactos con mi brusca aparicion, parecían tomarme por el diablo en persona.  
—¿Y te respondieron...?  
—Que el señor vizconde viajaba por Italia y que no volvería hasta dentro de un mes. Comunicó esta noticia á mi compañeros, que á ruegos míos consintió en abandonar aquellos sitios. Se obstinaba en esperar, como si un mes fuera lo mismo que una hora. El coche nos volvió á llevar á orillas del canal, y... ¿qué decis de esta aventura, padrino?

(713) ... rápidamente en el canal del Ourgue. ¡María estaba en salvo! pero qué significaba aquel encuentro nocturno, aquella herida? ¿Podría explicarme cuando despertara? ¿Conservaría su razon?  
Y bien...  
Hacia el medio día Teresa apareció sobre cubierta; yo la interrogué con una mirada y con una mirada me respondió. Nuestro presentimiento era exacto; habíamos recogido una pobre insensata, era un cuarto hijo que nos enviaba Dios!  
—¿Y cual es el carácter de su locura?  
—Dulce, tranquila; un desvarío que interesa siempre, y que á veces os hace dudar de que lo sea! Yo mismo el primer día no quería convencerme. Hacia un hermoso día de invierno; Teresa sobre cubierta alimentaba á su hijo el menor; María apareció de repente con mis otros dos hijos de la mano, y paseó en torno suyo una mirada estúpida. Teresa le dijo seña- 90

solo en beneficio del Banco sino del comercio y del público en general; pero la plaza de Madrid no soporta una mesa de papel mas considerables sin que sobrevenga una crisis, é interin la esfera de accion de los negocios de aquel establecimiento no se ensanche, como tantas veces hemos recomendado, no podrán tocarse todas las ventajas que deben esperarse de su eficaz auxilio para desenvolver las transacciones comerciales.

Los depósitos en Madrid, que ascendian en 31 de agosto á unos 20 millones de reales, figuran en el estado del 30 de setiembre por 33.556,676. En las cuentas corrientes se nota algun descenso, pues importando sobre 152 millones y medio en la primera de las indicadas fechas, representan en la segunda 139.125.314.

La cartera del Banco en Madrid representaba á fines de agosto un valor de 466 millones de reales próximamente, y en 30 de setiembre 442.657.362. La amortizacion sucesiva de los billetes hipotecarios le vá desahogando de valores á largo plazo, y por otra parte, el elevado tipo que alcanza hoy en Bolsa esta clase de papel, hace muy fácil su resiliacion inmediata con un quebranto poco importante, dado esso que las circunstancias hicieran necesario realizar fondos con urgencia. Esta eventualidad, sin embargo, es tan remota, que puede casi considerarse como imposible.

El 5 ha debido llegar á la corte el infante D. Sebastian, precedente de la capital de Guipúzcoa, donde ha pasado el verano.

La escampavía *Insistente*, del apostadero de Algeciras, aprehendió la noche del 24 del mes próximo pasado en aguas de Torre-Nueva un bote con siete bultos de tabaco.

Del estado de recaudacion por la renta de aduanas, obtenida en las de la isla de Cuba durante el mes de julio anterior, aparece que, respecto de la de igual mes del año último ha habido una baja de 629.297 escudos. Solo han dado aumento las aduanas de Cárdenas y las colecturías de Guantánamo y Baracoa. Las bajas mas notables son las de la aduana de la Habana, consistente en 337.924 escudos; la de Matanzas en 74.633; la de Cienfuegos en 102.966; la de Casilda en 36.764, y la de Sagua en 56.635.

Dicen de Lisboa que el Sr. Rios Rosas saldrá de aquella capital en los primeros dias del próximo mes de octubre, dirigiéndose á Oporto, donde piensa permanecer hasta el mes de próximo diciembre.

Ha sido habilitado el puerto de Motrico para el embarque por cobatage de frutos y productos del pais, y para el desembarco de estos mismos y de los extranjeros y coloniales que hubiesen sido aduadados en las aduanas de San Sebastian ó Deva.

Ha llegado á Madrid, de regreso de su viaje al extranjero, el senador del reino señor marqués de Baamonde.

El tesorero de Hacienda pública de Málaga ha sido destinado á la Coruña y el de la Coruña á Málaga.

El 5 á las dos se ha verificado la anunciada recepcion de S. M. la reina madre, habiendo asistido muchos altos funcionarios y otras muchísimas personas de distincion.

Dice el Comercio de Cádiz del 6: SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier, deseando dar á la dotacion de la *Numancia* un testimonio público del alto aprecio en que tienen los distinguidos servicios que nuestros bizarros marinos de dicho buque acaban de prestar á su Reina y á su patria, se dignaron venir ayer á visitar la fragata, y al efecto se dirigieron por la mañana en un tren especial al Trocadero, en cuyo punto tuvieron el honor de ofrecerles sus respetos una diputacion del Ayuntamiento de Cádiz, presidida por el señor Berriozabal, primer teniente de alcalde, el Exmo. señor gobernador militar de la plaza, el teniente general de la Armada, Exmo. señor conde de Bustillos, el Exmo. señor capitán del puerto don Juan Bautista Topete, y otras personas notables. El Exmo. señor gobernador civil de la provincia no pudo ir á saludar á SS. AA. por hallarse en aquel momento fuera de Cádiz.

Desde el Trocadero se trasladaron los augustos príncipes á la *Numancia*, habiendo anunciado las salvas de artillería su llegada á bordo del buque donde fueron recibidos con los honores régios de ordenanza. Ya allí, nuestra infanta y su ilustre esposo hicieron multitud de preguntas, enterándose con especial complacencia de todos los hechos concernientes á la gloriosa campaña de la *Numancia*, y distinguiendo con las mas expresivas frases, llenas de afecto y benevolencia, no solamente al comandante señor Antequera sino á todos y á cada uno de sus subordinados.

SS. AA. aceptaron tambien un almuerzo que les estaba preparado á bordo de la fragata, cuya dotacion ha quedado altamente satisfecha de las honrosas consideraciones que ha debido en esta ocasion á nuestros príncipes.

La diputacion del Exmo. Ayuntamiento se despidió de SS. AA. cuando estaban ya en la *Numancia*, teniendo el honor de oír de sus lábios palabras muy benévolas para Cádiz.

Los augustos príncipes no quisieron dar por terminada su excursion sin visitar tambien los otros dos buques de la escuadra del Pacifico que se hallan en nuestro puerto ó en el arsenal. Estuvieron, pues, á bordo la *Villa de Madrid* y de la *Blanca*, reiterando en ellos á nuestros marinos las entusiastas manifestaciones de su afecto.

La empresa de los señores A. Lopez y compañía, cuyos buques, como todos los de la marina de guerra, se hallaban engalanados, facilitó con la mejor voluntad del vapor que tiene destinado al servicio interior de la bahía para dar remolque á la fálua en que iban SS. AA.

En Mahon ha habido grandes destrozos en los campos á causa de los malos temporales y han sufrido mucho los buques que estaban en el lazareto.

**ESTRANJERAS.**

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Paris, 4.—Las partidas de garibaldinos que habia en la provincia de Viterbo, han sido batidas en Aeguspendente y en Soviano.

En Roma, donde la tranquilidad continúa, se han hecho numerosas prisiones.

Han llegado á las fronteras pontificias nuevos refuerzos de tropas italianas.

Vienna, 2.—Veinticinco obispos y arzobispos se han reunido en esta capital, y presentaron ayer el emperador un largo mensaje espuñiendo el origen histórico y la necesidad del concordato. Los firmantes se colocan bajo la proteccion del emperador.

El comité de la guerra ha rechazado una proposicion del ministro del ramo, que tenia por objeto autorizar al gobierno para poner en pie de guerra siete clases del contingente en vez de tres. El comité sanciona el principio de que el gobierno no puede tomar una medida semejante sino en estado de guerra.

Constantinopla, 2.—El sultan ha enviado cinco caballos de regalo al rey Victor Manuel.

El gran visir y la comision que preside, han salido para Creta.

Fuad-bajá desempeñará interinamente el cargo de visir.

Southampton, 2.—Acaba de entrar «El Sena» con la Mala del Brasil.

Los buques acorazados de los aliados no se habian determinado á forzar el paso de Curupaity y se habian presentado delante de Humaita, donde iban á sitiarse los fuertes.

Las noticias de las provincias recibidas en Buenos-Aires, acerca de la revolucion, eran poco satisfactorias.

Berna, 3.—Ha hecho dimision el presidente de la Confederacion helvética fundándola en motivos personales.

Paris, 2.—La noticia de que algunos grupos de garibaldinos están recorriendo algunas localidades de la provincia de Viterbo, en los Estados-Pontificios, se ha recibido en esta capital por cartas de Roma comunicadas por conducto de Florencia.

Noticias posteriores dicen que las tropas del gobierno pontificio perseguian muy de cerca y activamente á los revolucionarios.

Desmentida en París la noticia de que el emperador Napoleón estaba enfermo, los alarmistas inventaron que el ministro del Interior, Sr. Lavalette, se estaba muriendo, noticia tan falsa como la anterior.

Prusia hace en estos momentos esfuerzos considerables para el desarrollo de su marina. Segun declaracion hecha por el almirante Jachmann en la sesion del Reichstag del 1.º de octubre, pronto se presentará al Consejo federal una Memoria sobre este asunto. Al mismo tiempo se pedirá un crédito extraordinario para la flota federal.

Dicen de Francfort que van á ser convocados el nuevo Consejo municipal y el Senado para enviar una diputacion á Berlin, á fin de convenir con el gobierno las condiciones de la futura situacion financiera de la ciudad.

Dicen de Manchester al *Express* que los ánimos están allí mucho mas tranquilos, pero que con una poblacion irlandesa de 60.000 á 80.000 hombres y con fenianos en todos los rangos de la sociedad queda siempre un sentimiento de desconfianza.

Dicen de Florencia con fecha 2 del actual, hablando de los movimientos de los garibaldinos en la provincia de Viterbo, que las noticias son contradictorias. Hasta aquella fecha no habia ocurrido ningun encuentro importante. Los insurrectos continuaban ocupando algunas pequeñas localidades. En Roma se habian

tomado diferentes medidas para prevenir disturbios, haciéndose muchas prisiones.

Las noticias de haber entrado partidas garibaldinas en los Estados-Pontificios eran muy exageradas. Solo habia pasado un corto número de ellos, y sin armas. A pesar de la activa vigilancia de la tropa y de las autoridades locales, era imposible impedir que pasaran algunos grupos. Varios de estos grupos habian vuelto á pasar la frontera, presentándose al jefe del puesto militar de San Casciano para poder volver á sus hogares.

Las noticias sobre el estado de la emperatriz Carlota son cada vez mas tristes. Hace pocos dias toda la servidumbre del palacio de Tervueren estaba en conmocion. La emperatriz habia desaparecido. Se la buscaba por todas partes, pero inutilmente.

Por fin, fué encontrada en un bosquecillo cerca de una casa de labranza bastante alejada. La emperatriz habia huido y se habia ofrecido como criada á los campesinos que habitaban la casa, los cuales no la conocieron.

La *Nueva prensa libre* anuncia que el emperador Francisco José ha llamado á M. de Beust.

La *Gaceta oficial* de Florencia publica un anuncio para subastar 300.000 fusiles que se carguen por la culata.

Casi todos los oficiales de la Guardia Nacional de Génova han presentado su dimision.

Se dice que el viaje del emperador de Austria á Paris se verificará próximamente. Se cree que Francisco José saldrá el 20 de su residencia real y entrará en Francia por Strasburgo y Nancy.

A última hora, dice la *Francia* del 20, que el comisario de policia de la Bolsa de Paris recibió del ministerio del Interior un despacho para que lo comunicase al síndico de los agentes de cambio, en el cual se decia que la salud del emperador era excelente, que el general Fleury habia sido recibido cordialmente en Berlin, y, por último, que no habia revolucion en Roma.

Esta comunicacion tenia por objeto desmentir ciertos rumores que circulaban, y que habian causado desagradable impresion en la Bolsa.

Las tropas pontificias han cogido á mil garibaldinos.

El gobierno de Italia pretende la modificacion del convenio de setiembre. Francia lo rehusa.

Dice el *Memorial diplomático*: «El viaje del Sr. Nigra á Biarritz ha hecho circular de nuevo la noticia varias veces desmentida en estos últimos tiempos de que se habian entablado negociaciones entre los gabinetes de Florencia y Paris para reformar el tratado de 15 de setiembre. Estos rumores no merecen hoy mayor crédito que antes; pero si como se teme la tranquilidad pública se turbase en Roma, no seria extraño que las potencias firmantes de dicho tratado se pusieran de acuerdo para seguir una linea política, manifestando recíprocamente el uso que pensaban hacer de la libertad de accion que se han reservado en este caso.»

Por la vía de Lisboa se han recibido noticias del ejército brasileño. Parece que

se ha fortificado en la izquierda de Humaita y puertos, y que la escuadra ha bombardeado la ciudad del mismo nombre y la de Curupaity.

**Gaceta.**

—El cuento de nunca acabar.—En el repaso verificado anteayer por el señor Regidor de plaza, se encontraron cincuenta panes faltos de peso, los que fueron remitidos al Asilo y á varias familias pobres. Ya va picando en historia esto del pan falto.

—Visita.—Hoy concluye la Sta. Pastoral visita en la Iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa, y mañana empezará en la del Salvador y Santo Domingo de Silos, en la que el Excmo. é Illmo. Sr. Obispo administrará el Santo Sacramento de la Confirmacion.

—Pues vengan....—Estiende hermosos y puros—sus rayos el mes de Octubre....—Esto es bello; pero hay muchos—que ya piden agua y nubes.

—El bello sexo.—Anteayer armaron un gran escándalo dos mugeres en la calleja de la Cruz, se dieron sendos golpes y apuraron el diccionario de los diccionarios y malas palabras, hasta que el guardia municipal del cuartel acudió y puso orden. Tambien fué retenida en el Ayuntamiento otra muger que en la plaza de la Corredera lucia una turca de primera clase, causando el alboroto consiguiente.

—Servicios.—Los guardias municipales recogieron el sábado á un pobre enfermo que se hallaba tendido en los Tejares, conduciéndolo al Hospital; reintegraron en la casilla á un blasfemo; y dieron parte de haber dos caños en las calles de Muñoz y S. Francisco, por los que salian aguas inundadas, contraviniendo á lo mandado.

—Vamos á cuentas.—Con fecha 5 del actual se ha dirigido por el Sr. Gobernador civil á los Ayuntamientos de la provincia una circular para que en el término preciso de quince dias remitan los cuentas municipales que aun no han rendido á fin de que sean examinadas y aprobadas por el Consejo provincial.

—Pérdida.—Quien se haya encontrado una cuadrilla de empueradores se servirá entregarla en la calle de las Siete Revueltas; donde no se pueda vivir sin ella. Se dará por el hallazgo un himno cantado por un coro de piernas rotas y callos, juanetes y ojos de gallo.

—El niño vendado.—Anteayer entre once y doce hubo una pequeña alarma en la calle del Aceituno, causada por un jóven que iba en busca de su adorado tormento con objeto de que le devolviera el corazon que parece le habia sido robado; pero el diablo que las carga, hizo que en vez de reclamarlo en debida forma le hiciera concebir la idea de saltar por cierta pared, dando lugar á que algunos vecinos se apercebieran y creyendo que en vez de robado era robador diaran algunas voces que fueron las que promovieron el alboroto.

—Cloaca.—Siguen con actividad los trabajos para la limpieza de la antigua cloaca de la calle de S. Roque. Los vecinos están deseando verteconitudo.

—Subasta.—El quince del actual á las doce de la mañana se subasta en Puente-Genil la construccion de una cantarilla en el arroyo de las Torrecillas del camino de Córdoba, y la modificacion

(714)  
lándome á mi: «Ved á mi marido, Andrés, Andrés Stevens, ¿no le reconocéis?...» Al oír mi nombre se estremeció y pareció querer reunir sus recuerdos en su imaginacion estraviada. Así permaneció largo rato, y adelantándose despues hacia mí, y enviándome una triste mirada, murmuró: «Perdon, Andrés, perdon, os he causado mucho mal, pero el cielo me ha castigado cruelmente» y cubriéndose el rostro con ambas manos cayó de rodillas delante de mí.  
—Eso no me parece falto de razon!—Aguardad, padrino, aguardad. «Yo levanté á la pobre arrepentida, y señalando á Teresa le dije: «No teneis nada que reprocharos; soy un marido feliz, un padre dichoso.» Volvióse entonces hacia Teresa y la estrechó en sus brazos, la cubrió de besos y murmuró: «Gracias por la dicha de Andrés, gracias por la hospitalidad que me ofrecéis; pero no debo aceptar.» Y quiso huir, y hubiere sido de seguro al agua, á no dete-

(719)  
—Desde luego; pero ¿qué queréis, padrino? los locos tienen á veces como los niños malicias incomprensibles. Se abrió la puerta y penetramos en un parque abandonado: Mi guia marchaba sin vaciar, lo que probaba su conocimiento del terreno, hacia un aislado pabellon que destacaba en la sombra: su mano buscó allí un resorte y una segunda puerta nos abrió paso.—Sacad la linterna, me dijo.—Una escalera se ofreció á nuestra vista y subimos á una estacion ricamente amueblada y que parecia desierta hacia mucho tiempo. Viva contrariedad se pintó en el rostro de Maria, que sin duda esperaba encontrar allí á alguno. Tomó la linterna y empezó á buscar por todo el cuarto; pronunciando frases incoherentes entre las que repetia mucho: ¡Testamento! Mi papel iba siendo embarazoso; miré maquinalmente por la ventana que daba al jardin, y entonces apercibi al otro extremo de la casa una ventana iluminada; se la mostré á Maria, y dijo

(718)  
te:—«Ya me acuerdo... ya me acuerdo; necesito salir... ¿Sola?—Con vos, Andrés.—Explicadme... No puedo... no debo... venid.» Teresa quiso detenernos con un movimiento; yo la tranquilicé, tomé un fuerte palo, que, como sabéis, es arma terrible entre mis manos, y llevando á Maria apoyada en el brazo partimos.  
—¿Adónde te conducia?  
—Se lo pregunté y no supo responderme, pero marchaba derecha á su fin como en estado de sonambulismo.—Antes de partir me recomendó que llevase una linterna; me hizo tomar el primer carruaje que encontramos y nos llevó á la calle de las Viudas; le dejamos en el ángulo de la calle, y á pie se dirigió Maria hacia la puertecilla que habia en un muro cercano, cuya puerta abrió con una llave que llevaba.  
—¿Llave de aquella puerta?  
—Sí: ni Teresa ni yo la habiamos visto nunca!  
—¿He ahí una cosa estraña!

(715)  
nerla yo entre mis brazos. A fuerza de protestas de cariño, logramos calmalle; y entonces quedó mas insensible que conforme, y todos volvimos á nuestras ocupaciones, y Teresa á dar el pecho á su hijo mientras los dos mayores jugaban á sus pies. Maria contempló este cuadro largo rato, y despues dulces lágrimas inundaron su rostro, y murmuró: «¡Ah! ¡he aquí lo que yo hubiera podido ser! ¡he aquí la verdadera dicha!»  
—¡Decididamente esa muger no está loca! exclamó Van Hensmans.  
—Os ha dicho que hay momentos en que parece gozar de toda su razon! Cuando su memoria se vuelve hacia el pasado, es cuando su imaginacion se turba, divaga, en términos que ni Teresa ni yo la comprendemos. Hace cerca de un año que habita en nuestra casa y estamos tan ignorantes como el primer dia, de los motivos que hayan podido estraviar su razon; los médicos á quienes consulté al llegar á Dunkerque, lo atribie-

de las cuevas de dicho arroyo, por el tipo de 835 escudos y 586 milésimas. —A los mo-

de escribir una revista en la cual prueba de una manera evidentísima que las mesetas del N. de España y Pirineos can-

Administración del Madero y carnicerías.—Semana del 26 de Setiembre de 1867.

Boletín religioso. —Hoy.—Santa Brígida, viude. JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de San Francisco.

Espectáculos. CAFE CANTANTE DEL RECREO. Funcion para hoy. La zarzuela nueva en un acto titulado La familia nerviosa.

Correo de ayer. La Gaceta del 6 no contiene disposición alguna de interés general.

Segun telegramas recibidos el 5 en Madrid, con referencia a un parte publicado por el Moniteur, periódico oficial de Paris, el 3 por la tarde estavieron en grave riesgo la emperatriz y el príncipe imperial al desembarcar en San Juan de Luz llegando de Biarritz.

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 28. Consolidado 31,80. Diferido 30,70.

De Sevilla, segunda expedición, a las 11 y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la 1 y 46 minutos de la tarde.

Sección de Bobadilla a Antequera. Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla a las 9 y 30 minutos de la mañana; a las 11 y 45 minutos de la misma; a las 3 de la tarde y a las 7 y 54 minutos de la noche.

Otros carruages. Empresa de transportes en combinación con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco. Joaquin y Martin Redonde y Antonio Laureano.

VERDADEROS VINOS DE VALDEPEÑAS y legitimo de Málaga,

DE DON ANTONIO DE LA VEGA Y CANO.

Superior calidad.—Garantido.—Establecimiento en Córdoba, calle Pedregosa, número 2, esquina á la de la Pierna.

Para que los vinos de mi establecimiento no se confundan con los de otros, se dará al que lleve de medio cuartillo en adelante una papeleta que dice: «Vinos, la cantidad que compra, su precio y punto donde se venden.»

Acaban de recilirse otras remesas de vinos de Valdepeñas de color y blanco que superan á las buenas y acreditadas clases que había, y no pudiéndose expender por su buena calidad sino á los precios siguientes: Vino de Valdepeñas de color y blanco, á 10 y 12 cuartos cuartillo. La media cuartilla 4 rs. Hay botellas lacradas á 3 1/2 rs. y á 5 rs. una, y devolviendo el casco se abona real y medio. También se ha recibido el legitimo vino añejo de Málaga, propio para postres, á 3 rs. cuartillo, y botellas lacradas á 6 rs. una, y devolviendo el casco se abona real y medio. Como verán mis numerosos favorecedores, no se perdona nada alguno para que los vinos se expandan lo mismo que en Valdepeñas, sin aduiteracion alguna. Se sirven pedidos para todos puntos, dejando las señas de donde ha de llevarse.

Rob B. Laflecteur.

El Rob Boyveau-Laflecteur es el único autorizado y garantizado legitimo con la firma del doctor GIRANDEAU DE ST. GERVAIS. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los EMPINES, los ARCESOS, las ÚLCERAS, la SANA DEGENERADA, las ESCROFULAS, el ESCORBUTO, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como depurativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por Real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.—Precios 24, 40 y 80 reales botella.

Depósito general en la casa del Dr. Girandea de St. Gervais, Paris, 42 calle Richer. CADIZ.—Taconnet, depositario general, M. Martinez, Salese y compañía, Matos, Muñoz, Arzur, Furcon.

ALGECIRAS.—R. Almagro, Utor Suarez, J. de Muro, A. de Reina.

CURDOBA.—Diego de Raya, viuda de Avilés y Cano.

GIBRALTAR.—Patron y Daniłowicz, Freeth y Compañia, Terney, Garibaldi y Roberts.

JEREZ.—Mendoza, Rebuerto, S. Lamadrid Vargas.

MALAGA.—Ramon de las Navas, P. Calvet, P. Prolongo.

SEVILLA.—M. Espinosa, Lopez Blesa y Compañia, Aguilar, Campana, Otero, Manuel Fernandez.

Rob Boyveau de Laflecteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFECTEUR como el mejor autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girandea de St. Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio es de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo: se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en breve tiempo, con pocos gastos y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, asimismo los empeines y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar herpes, gota, catarros de la vejiga, palidez, accesos, marasmo, tumores blancos, asma nerviosa, úlceras, sarna degenerada, reumatismo, hipochondria, mal de piedra, sífilis, gastro-enteritis, escrófulas y escorbuto.

FUNDICION DE HIERRO

de los Sres. Fortilla Hermanos y White,

Sucursal de Córdoba, barrio de las Ulleras, núm. 2, estramuros de esta ciudad.

Se construyen en este establecimiento los efectos siguientes:

Molinos barineros. Toda clase de piezas de maquinaria. Bombas para pozo desde 500 rs. en adelante. Aparatos de volante para molinos, á precio convencional. Frenos y sistemas de freno, sistema hidráulico, á distintos precios. Id. para id., sistema de freno y volante, á id. id. id. para id. id. de palanca, á id. id. Aparatos para pozo, sistema de palanca, á id. id. Norias. Maquinas para uvas á distintos precios. Aparatos de cilindro para panaderos, á id. id. Ruedas hidráulicas. Cintas. Maquinaria para moler habas y semillas, á 400 rs. Balcones de varios dibujos, á 1 real y 50 cent. libro. Hojas de dibujos caídas para ventanas, á idem id. Cuchillas escudadoras.—Cuchillas de hierro fundido y dulce, verjas de id. idem, cuerdas para cilindros, columnas, candelabros, chimeneas, estufas, camas de hierro, id. de bronce, sillas de hierro, solas de id., barandales para galerías, id. para pasamanos de escalera, escaleras, espigones de hierro fundido, pasamanos de bronce y planchas: todos estos artículos á precio convencional.—Mortallas de todas clases. Carrillos para pozo. Espirochas de todas clases. Azadas bien aceradas, á 3 rs. libro. Alfileres. Pies de parábola. Perchas. Escudillos. Machotillas para picar piedra. Rodillos para carrillos de mazo de hierro fundido. Empalmes para cables, de varias dimensiones. Tornillos y tuercas de todas clases. Almocrales de distintos tipos. Tuberia de hierro fundido de todas dimensiones. Id. de hierro dulce. Id. de plomo.

LAMPISTERIA ESPAÑOLA.

LIBRERIA, 19.

El dueño de este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un variado y elegante surtido en canas y cunas de hierro, lámparas y quinques para aceite y petróleo.

Se componen y restauran toda clase de quinques, dejándolos como nuevos.

Acetate petrolco refinado á 12 cuartos cuartillo

Se ponen cristales á domicilio, haciendo una rebaja proporcional al pedido.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA,

calles de San Fernando, núm. 34, y Letrados, núm. 18.

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con la adquisicion de nuevas máquinas y los grandes acopios de todos los artículos necesarios, permitiendo al mismo tiempo una gran rebaja en los precios. Se harán pues

Tarjetas á doce, catorce y diez y seis reales el ciento.

Facturas, esquelas, estados, billetes y toda clase de trabajos, hechos con prontitud y estrema economía.



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. A veces de otros purgativos, este no obra bien—cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, a paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge para purgarse, la hora y la comida que mejor le convenga segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse su pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento, los esparcidos ó desordenados, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgante veniente segun las reglas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. — Erase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs. y de 40 rs.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, á D. A. Taconet, depositario general.

Venta de casas. Se hace de la casa núm. 4 calle de S. Felipe, esquina á la de Valdes Leal, libre de todo gravamen: la persona que necesite de mas antecedentes se los proporcionará el Procurador D. Manuel Gutierrez Concha, Baño de S. Pedro 9, el que está autorizado para su venta.

Tambien se enagena otra casa en esta ciudad en la calle del Cuerno, (hoy de Argotes) núm. 6, y otras dos en Villafranca en el Barrio blanco núms. 8 y 10: el mismo señor dará cuantos antecedentes se necesiten. 8-8

Pianos. Depósito de pianos de la acreditada fábrica de Boisselot, Bersareggi y Compañia. A la calle de Comedias, calleja de Barrera, núm. 25, acaba de llegar un gran surtido de pianos, los que se espenderán con la mayor equidad: tambien se alquilan.

Aviso al público. Fábrica de chocolate de esmerada y superior calidad. Se elabora á brazo ó sea á estiro de «Astorga»: precios desde 5 rs. hasta 12 inclusive. Se garantiza. Calle de S. Pablo, núm. 26. 15-3

Venta. El día 9 del corriente mes, á las horas de once á doce y en el juzgado de primera instancia de la derecha de esta capital, se vende una casa-buero, situado en la plazuela de S. Rafael y señalado con el núm. 6, el que está apreciado en 8,916 rs., bajo cuyo tipo sale á la subasta pública. 5-2

Pianista. El concertista de piano Sr. D. Adolfo Barroso Zam, pianista del Circolo de la Amistad de esta capital, se ha establecido y se propone dar lecciones de piano y canto, armonia y composicion, dibujo natural y paisajes. Las personas que quieran aprovecharse de tan nobles artes podrán dirigirse al Circolo de la Amistad, donde el portero recibirá los avisos de las personas que lo solicitan. 6-2

Venta de madera de pino.

En la hacienda de la Jarosa, terreno de Trasmiera, se han señalado 341 pilos de aserriero y 268 rollos, de los cuales 14 de la clase 1.ª y 441 de la 2.ª son procedentes de quemado, y se enagena en subasta que tendrá efecto en las casas del Excmo. Sr. Marqués de Villaseca en Córdoba, Plazuela de D. Gomez núm. 2, el día 16 del corriente octubre de 11 á 12 de su mañana, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto. 6-2

Pérdida. Del cortijo de la Almadilla se han extraviado tres becerros del destete: uno negro, otro cárdeno, y una becerri colorada, todos sin hierro, con la oreja izquierda de puntada, y en la derecha un bocado sacado. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á su dueño D. Rafael Barbudo, calle de Jurékey núm. 13, quien dará una gratificacion. 6-2

Almoneda. Se hace de varios efectos, calle Diego Leon núm. 4.º 4-2

BAZAR DE MUEBLES

de lujo en Cádiz, n.º 15, calle de Bilbao, de Garcia Eubel hermanos. Gran fabricacion de muebles de todas clases del mejor gusto y á precios equitativos, construidos en la fabrica que tiene esta sociedad montada con todo el adelanto que exige la época. De cuenta del establecimiento embalaje y averias que puedan ocasionarse en los transportes.

Aviso. En el nuevo establecimiento abierto en la calle Esparteria, frente al Arco Alto, propio de D. Tomás Pacheco, encontrarán los consumidores un abundante surtido de drogas y comestibles, todo de superior calidad y á precios muy arreglados. 6-1

Vinagre de Yema. El que se vende en la plazuela de la Compañia, casa de la Torre, se ha trasladado á la calle del Liceo, núm. 36 15-1

Almanaque de los chistes para 1868.

Este acreditado librito se halla de venta en el despacho de este periódico.

Novísima legislacion para capellanias colativas de sangre y otras fundaciones piosas. Un cuaderno en 8.º prolongado que se espense en la calle de San Fernando número 34.

Venta. La de dos casas en el Campo de la Verdad, espaldas del Santo Cristo, una de ellas llamada la casa nueva y la otra la casa del torro: tambien se vende otra casa en Córdoba calle Madera Alta núm. 41, de la testamentaria de Francisco Garcia: para tratar con su dueño calle de San Pablo, núm. 12. 11-4

LA ESMERALDA.

Letrados, 22.

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un magnífico y abundante surtido de bayetas de todas clases y colores á precios estraordinariamente arreglados.

DENTIFRICOS LAROZE

CONSERVADORES DE LOS DIENTES Y ENCIAS

Son de una superioridad reconocida para conservar á los dientes su blancura natural, y á las encias su salud, preservándolas de la tumefaccion, del escorbuto y de las nevralgias dentales.

ELIXIR DENTIFRICO. Tiene una accion pronta y segura para hacer detener la caries, curando inmediatamente los dolores y rabias de muelas, y evita las fuciones, en vez de provocarlas á la manera de tantos titulados específicos.

POLVOS ROSADOS CON BASE DE MAGNESIA. Conservan la blancura y salud de los dientes y destruyen el tartaro, cuya reproduccion impiden endureciendo las encias.

OPÍATA DENTIFRICA. Debe al extracto mixto de quina, pelitre y guayaco, con que se empanan las encias, el ser un preservativo soberano contra las afecciones escorbúticas, evitando la caries de los primeros dientes por contribuir activamente á su sano y fácil desarrollo.

CURATIVO DENTAL, para limpiar los dientes cariados y destruir en su pared interior toda causa ó resultado de caries, precaucion infalible para evitar los abcesos y dolores consecutivos á la empalmadura.

El frasco de elixir ó de polvos, 1 fr. 25; — el bote de opíata, 1 fr. 50; — el frasco de curativo con el tratamiento, 4 fr. Depósito en cada ciudad, en casa de los farmacéuticos, perfumistas, peluqueros, mercaderes de modas y novedades. — Depósito general: FARMACIA LAROZE, rue Neuve-des-Petits-Champs, 26. Expediciones: en casa de J.-P. LAROZE, rue de la Fontaine-Molière, 39 bis, en Paris.

Designese en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan á cada producto.

Para los pedidos dirigirse en Cádiz, calle de Pedro Cande núm. 4.

PEREZ HERMANOS,

constructores de prensas de todas clases, San Antonio, Sevilla.

Dedicados hace mucho tiempo á la construccion de Prensas para Aceituna, y habiendo estudiado este ramo de industria con el detenimiento que requiere, hemos conseguido perfeccionarlo considerablemente, conciliando la solidez con la facilidad del trabajo; hemos aumentado los sistemas y tamaños de las prensas, para que estén al alcance de todas las fortunas: de este modo los cosecheros de pequeñas proporciones pueden beneficiar por sí el fruto de sus propiedades. Como tenemos un exacto conocimiento de las ventajas que proporcionan las prensas para la extraccion del aceite, tanto por su potencia y pequeño local que necesitan para su colocacion, como por la prontitud con que puede beneficiarse una cosecha por abundante que sea, las recomendamos muy eficazmente á todos los que se dedican al cultivo del olivo, y muy particularmente á los que lo hacen en grande escala, aconsejándoles la adquisicion de las de mayor potencia para obtener todos los resultados que proporciona esta industria, evitando pérdidas considerables de aceites.

Tambien recomendamos las calderas de hierro reformadas para los molinos, que se construyen en nuestras fábricas por su módico precio; y que por su sistema de colocacion se obtiene grande economia de combustible.

En la misma se construyen máquinas de vapor, molinos barineros, norias, bombas, prensas y máquinas tipográficas, caecelas, ventanas, balcones, cierras y monteras de cristales, columnas, calderas, fuentes, candelabros, camas, etc.

Sistemas de prensas que se construyen.—Hidráulica.—De molinete.—De palanca.—De molinete con movimiento por caballería.—De dos husillos á la catalana.—Herrajes para prensas de torre.

ESPENDERIA DE TABACOS.

En la calle de Letrados núm. 10 se ha establecido una espenderia de tabacos de la isla de Cuba, Puerto-Rico y Honduras, entre los que se encontrará un magnífico surtido de vitolas, picadura y cigarrillos, á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Ciento, Uno. Rows include Vitolas imperial flor Granadina, Brevas de regalo, Londres Flor Cabañas, Brevas id. id., Media regalia, Brevas superiores Cabañas, Brevas superiores Ingenuidad, Media regalia Iberica, Brevas de la Reina, Brevas superiores Cabañas, Trabucos superiores Católica, Victorias colorados.

PICADURAS.

Table with 2 columns: Ciento, Uno. Rows include Latas de 2 libras Lealad, Cajas de Cedro de 1 libra de Esclaped, Id. de id. de 2 libras Madrileña, Libras en paquetes prensados Honradez, Esclaped, Madrileña, Lealad, Medias libras en todas las clases anteriores, En paquetes de Garcia.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba», se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la vintia FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo estraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Troyano.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.